
自然環境部会たより２０１６年１１月１９日 
 
雨が多く野菜類の急騰があったりと何かと気になる事が多かった秋も深まり立冬を過ぎ

ました。そろそろ霜が降りる頃ですが皆様は元気でご活躍のことと思います。恒例の連絡で

す。 
 
１． 前回例会報告（１１月５日）前橋元気２１ 

色々多忙な時期という事もあり３人しか集まりませんでしたが、中味の濃い議論がで

きました。 
 
・太田地区：市と環境保全に関わる１０年計画の目標を策定しているが、 
 来年が改訂時期となる。高崎地区会の井野川に対する取組を参考に、 
 市内を流れる石田川を対象に検討したい。 
 
・前橋地区：来年「さくらフォーラム」が開かれる予定、これに合わせ 
 白川の清掃、植栽などを検討しているが防災上の懸念が課題。 
 富士見町でマリーゴールドを植栽しているが、染色もできる事が判明。 
 10/22 に赤城山で「白川源流を訪ねる会」を実施した。30 名参加、年 
により水源の標高が異なるようなので毎年の記録を残していきたい。 

 
   ・高崎地区：11/25 に「街中エコウォーク」実施 
    旧カッパピア跡地のビオトープ化は年内に市に対して計画案を提出。 
 
   ◎次回例会は 1 月２８日（土）です。第二土曜でなく最終土曜なので、ご注意下さい。 
   ・新年度の活動計画について話し合う予定ですので奮ってご参加下さい。 
    レクリエーションを兼ねて、自然観察会、見学会などを考えています。 
 
２．高山村の状況 

前回（１０／１４）の作業は栗拾いやキノコ採り（ハタケシメジ？スミ 
ゾメシメジ？）等でき好評でした。来年も行います。 
次回はこの例会の直後（１１／１４）なので次項で説明します。 

  
 
３．高山村共有林の手入れ 
１１月１４日（月）９時～１１時実施。７名参加 
 天気は曇りで風も弱く周辺は唐松の紅葉も綺麗で快適に作業ができました。 
今年は何回か手入れをしているので林床もすっきりし、葛のツルもほとんど木には絡んでい

ませんでした。 



  
今回は下草刈りや伸びると邪魔な笹刈を行い、また「見た目」を意識して車道に近い部分の

草刈りを重点的に実施しました。車道側にはみ出しそうな枝も少し落としました。 
 「草ぼうぼう」になっているとゴミを投げ捨てる人がいるようで、ペットボトルや空き缶

が１５本ほど見つかりました。 
 この部分には桜（山桜？）が多く植えられており、花芽もしっかりついていましたので、

来年の最初の作業は花見を兼ねて行いたいと思います。時期はこれから検討して連絡します。 
 

-------------------------------以上------------------------------------ 
 

 


